
В СЧЕТ
ФЕВРАЛЯ

Весомых успехов в социали-
стическом соревновании -за до-
стойную встречу знаменатель-

ной даты — 110-й годовщины

со дня рождения В. И. Ленина
добился коллектив участка ре-
монта гориошахтного оборудо-
вания ремонтно-механического

завода, который возглавляет

А. Ф. Коняшкии. Начальник
участка сумел поставить здесь

работу так, что производствен-

ный процесс идет без срывов и

аварий. Все усилия участни-

ков соревнования направлены

на успешное выполнение пла-

новых заданий. Каждый день

четвертого года пятилетки был
отмечен высокими показателя :

ми в труде. Все члены коллек-

тива боролись за экономию

рабочего времени, совершенст-

вовали свои трудовые навыки,

поэтому обязательства они вы-

полнили с честью. Сейчас на

трудовом календаре этого уча-

стка февраль   1980   года.

В.   ПЕРМИНОВА.
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ОТ ВЫСОКОГО КАЧЕСТВА
РАБОТЫ НАЖЛОГО -

К ВЫСОКОЙ ЭЮСПЕКТИВНОСТИ
ТРУЛА КОЛЛЕКТИВА I

В ДЕКАБРЬСКИЕ дни коллек-

тив передвижной механизиро-

ванной колонны № 102 живет на-

пряженной трудовой жизнью. Еди-
ная цель сейчас у нас — ввести в

эксплуатацию в совхозе «Аврора»
животноводческий комплекс на

6.000 голов. На объекте организо-

вана четкая работа по концевому

графику. Здесь трудятся самые пе-

редовые бригады, которые воз-

главляют опытные руководители,

умелые специалисты П. Ф. Никеев,
Я. Ф. Можейко, Б. Е. Кудрявцев,
Н. Т. Герасимов, В. Г. Баранков.
Эти коллективы взяли нынче по-

вышенные социалистические обяза-
тельства в честь 110-й годовщины

со дня рождения В, И. Ленина и

работают с большой добросовест-
ностью, по-ударному. Стремление
строителей ПМК-102 закончить

работы    в    срок находит полную

РАБКОРОВСКИЕ ПОСТЫ СООБЩАЮТ...        а

Со строительства  животноводческого

комплекса совхоза  «.Аврора»

Н А   П О Р О Г Е   С Д А 4 И
поддержку у руководителей строи-

тельного треста № 63, который
держит под постоянным контро-

лем и вниманием ход строитель-

ных работ, и у работников всех

специализированных организаций.
Сдать комплекс в эксплуатацию

в декабре 1979 года — эта задача

стоит перед каждым участником

строительства. На днях уже нача-

ла свою работу комиссия по при-

емке объектов комплекса. В эти

дни все наши бригадиры, мастера,

прорабы и другие специалисты

чувствуют особую ответственность

за качество выполняемых работ и

вносят огромный вклад в скорей-
шее завершение строительства

комплекса. Именно сейчас необхо-
димо, чтобы заказчик (совхоз
«Аврора») более оперативно обес-
печивал . поставку отсутствующего

оборудования, ибо это сдерживает

набранный темп строительства., И
если ои быстро сможет решить

эти вопросы, то мы сделаем все

возможное, чтобы сдать объект в

установленный срок.
С. ТЮРИН,

секретарь   партбюро   ПМК-102.

Со строительства швейной фабрики

Комиссия принимает объект
I
15 декабря Государственная ко-

миссия приступила к приемке но-

вой швейной фабрики «Маяк».
Все основные строительщле рабо-

, ты мы закончили вовремя. Ко-
миссия сделала' нам ряд замеча-

ний, которые Необходимо устра-
нить до 25 декабря.

На строительстве этого объекта
нам пришлось оперативно, преодо-

левать различные трудности, ко-

торые порой зависели совсем не_

от нас. Много лишнего времени'
потратили отделочники СУ-322
из-за сантехников, связистов, вен-

тиляционников, которые при про-

кладке труб, проводов, вентиля-

ционных коробов наделали в

стенах отверстий там, где все бы-
ло сделано начисто, поэтому шту-

катурные и малярные работы на
этих участках отделочники произ-

вели дважды. Настрой в коллек-

тиве все время был деловой, и

объект мы предъявили к сдаче в

срок. Но еще ряд вопросов остал-

ся до конца не решенным. На-
пример,- проектная котельная на

швейной фабрике до сих пор не
смонтирована. А для того, чтобы

обеспечивать здания теплом, бы-
ло решено временно установить

котлы «Тула-3», и с 10 ноября
они пущены в эксплуатацию и

обогревают корпуса.? Заказчик не

выдал еще измененные чертежи
монтажа оборудования на котель-

ной, поэтому рабочие из ЛМУ-3
треста «Севзапметаллургмоитаж»
не могут закончить монтаж.

" Часто от нас отставали субпод-
рядные организации, а это меша-

ло трудиться ритмично. В эти дни

напряженно работали специали-

сты из «Союзлегмаша». Они опе-

ративно монтировали технологи-

ческое оборудование. Сроки их-

очень поджимали. Во многом, ко-

нечно, опять виноват заказчик,

который вовремя не смог привез-
ти нужное оборудование. Меша-
ли здесь также проектные не-

увязки по установке оборудова-
ния, которые -решались весьма

слабо. Сейчас затрачивается мно-

го дополнительного времени на
сборку стеллажей, на которых

будут храниться сырье и готовая

продукция, так как детали для

них поступали нестандартные и их

приходится переделывать.
Дотянул до последнего заказ-

чик и со снабжением электро-

энергией. Пока к фабрике идет
временная электролиния, которая

работает ненадежно. Этот вопрос

неоднократно обсуждался, но

окончательно проблема обеспече-
ния электроэнергией еще не ре-

шена. Долго тянули со Снабже-
нием всех зданий водой. Котель-
ная постоянно работала только
на привозной воде, которую до-
ставляли на объект на тракторе.

И" только за несколько дней до
сдачи заказчик наконец-то смог

выйти из создавшейся ситуации
и привез на фабрику насос. Спе-
циалисты из СУ-322 для того,

чтобы к 15 декабря снабдить зда-

ния водой, вынуждены были
взять на себя все работы _по

установке насоса, а также обвяз-
ке скважины. Со своими обязан-
ностями мы справились своевре-

менно.   А   сейчас   всем  коллекти-

вам, задействованным в строи-

тельстве, надо оперативно взять-

ся за дело и устранить недостат-

ки, чтобы к 25 декабря полно-

стью подготовить объект к экс-

плуатации.

А.   ГАЛАНОВ,
главный   инженер   СУ-322.

В цехе формовой техники ре-

генератного завода среди тех,

кому присвоено звание «Луч-
шая по профессии», прессов-

щица резино-технических изде-

лий Надежда Дмитриевна
Старцева. Она—ударник ком-

мунистического труда.

Поиск новаторов
В социалистических обяза-

тельствах каждого коллектива

всегда вписан пункт о рациона-

лизаторской работе. Ведь уси-

лия новаторов также направле-

ны на главное — па выполне-

ние производственных заданий,
повышение качества выпускае-

мой продукции. Хороших
результатов в рационализатор-

ской работе добились коллек-

тивы цехов регенератного заво-

да. За 10 месяцев текущего го-

да среди технологических цехов

по рационализаторской "работе
лучшим признан шиноремонт-

ный цех. От внедрения рац-

предложений экономический
эффект составил 12,7 тысячи

рублей при плане 10,5 тысячи

рублей. Среди вспомогатель-

ных — цех электроснабжения.
За счет внедрения рацпредло-

жений получена экономия 11,5
тысячи рублей.

ВЕСТИ ИЗ РАЙОНА

И   ЗИМОЙ    ВЫСОКИЕ   ПРИВЕСЫ
Зима — сложный период года

для всех животноводов. Но масте-

ра-свиноводы с фермы Березняк
совхоза «Сланцевский», руководит
которыми опытный бригадир ком-

мунист О. А. Титов, ив этих ус-

ловиях добиваются высоких ре-

зультатов своего труда.

Главный показатель их работы
■г- среднесуточные привесы. В ноя-

бре он перевыполнен. Так, поро-

„сята в возрасте от' двух до четы-
рех месяцев каждые сутки при-

бавляли в весе на 225 граммов

при обязательстве 200 граммов, а

в возрасте свыше четырех меся^
цев — на 407 граммов вместо 400
граммов, предусмотренных социа-

листическими обязательствами.
В результате увеличения сред-

несуточных привесов свиноводы

фермы Березняк обеспечили сни-

жение себестоимости одного цент-

нера привесов — при плане 123
рубля 56 копеек она составила 93
рубля 90 копеек, что на 14 руб-
лей 40 копеек ниже уровня прош-

лого года.

А. ГИНДОВА.

ВЫПОЛНЕН ГОДОВОЙ ПЛАН
На протяжении всего нынешнего

года коллектив автобазы, которым

руководит опытный начальник

В. И. Иванов, идет в числе лиде-
ров в социалистическом соревно-

вании, развернувшемся в райсель-
хозтехнике за досрочное выполне-

ние планов и обязательств года.

Неоднократно по итогам работы

за тот или иной месяц ему реше-

нием администрации и рабочего
комитета профсоюза присуждали

первое место.

Отлично работали водители ав-

тобазы и в минувшем месяце, вы-

полнив все основные планово-эко-

номические показатели. Еще 26
ноября они успешно завершили

годовой план по реализации про-

дукции. Всего же за 1 1 месяцев

работники этого цеха реализовали

продукции на 818 тысяч рублей

при плане 813 тысяч рублей. И
добились этого за счет' увеличения

грузоперевозок — при плане 233

тысячи тонн они перевезли 242 ты-

сячи тонн грузов.

О 110-й
годовщине

со дня

рождения

В. И. Ленина
Центральный Комитет КПСС

принял постановление «О 110-й
годовщине со дня рождения

Владимира  Ильича  Ленина».
Титан научной мысли и под-

линно народный вождь, пла-

менный революционер, созда-

тель коммунистической партии

и первого а мире социалисти-

ческого государства, говорится

в постановлении, Ленин посвя-

тил всю свою яркую, героиче-

скую жизнь великому и благо-
родному делу — борьбе за

социальное             освобождение
пролетариата и всех угнетен-

ных масс, за счастье людей
труда.

Выйдя на мировую арену

классовой борьбы как верный

и       стойкий          последователь

Маркса и Энгельса, Ленин все-

сторонне развил их револю-

ционное учение. Обладая не-

превзойденным даром научно-

го предвидения, глубочайшего
проникновения в самую суть

происходящих событий и яв-

лений, творчески применяя

диалектико - материалистиче-

ский метод к анализу новых

исторических условий, он обо-
гатил принципиально важными

положениями все составные

части марксизма, открыл но-

вый этап  в его развитии.

Бесценным идейно-теорети-
ческим и методологическим

оружием революционеров всех

стран стало ленинское учение

об империализме, о социали-

стической революции и дикта-

туре пролетариата, о партии, о

классовых союзниках пролета-

риата в борьбе за демокра-

тию и социализм, о неразрыв-

ной связи социального и на

ционального освобождения, а

также о принципах мирного

сосуществования государств с

различным             общественным
строем. Важное значение име

ют Ленинские идеи о защите

социалистического Отечества
Венцом теоретического твор-

чества Ленина явилась создан-

ная им наука о путях строи-

тельства социализма и комму-

низма.

Советские    люди    встречают

110-ю годовщину со дня рож

дения В. И. Ленина в обстанов
ке  высокого политического    и

трудового   подъема.     По   ини-

циативе    передовиков    произ

водства Москвы   и   Ленинграда
в   стране     развернулось     пат-

риотическое движение    за вы

полнение    личных    пятилетних

заданий к 22 апреля 1980 года

Центральный Комитет КПСС
постановил отметить 110-ю го-

довщину со дня рождения

Владимира Ильича Ленина как

большой всенародный празд-

ник. Подготовка и празднова-

ние славной годовщины при-

званы всемерно способство-
вать дальнейшему развитию

трудовой и общественной ак-

тивности народа, мобилизации
усилий на выполнение плана

1980 года, создание хорошей

основы для успешного старта

одиннадцатой  пятилетки.

Центральный Комитет КПСС
постановил развернуть массо-

вое социалистическое сорев-

нование за достойную встречу

110-й годовщины со дня рож-

дения В. И. Ленина, успешное

завершение десятой пятилетки,

учредить Почетную Ленинскую
грамоту для награждения тру-

довых коллективов и передо-

виков производства, выполнив-

ших пятилетние задания к юби-
лею.

Центральный Комитет КПСС
призвал коммунистов, комсо-

мольцев, всех советских лю-

дей встретить юбилей Влади-
мира Ильича Ленина новыми

успехами в борьбе за комму-

низм, превратить завершаю-
щий год десятой, пятилетки в
год ударной Ленинской ра-

боты,
(ТАСС)
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КРАЙ РЫБАЦКИЙ —

ЗИЕМЕЛЬБЛАЗМА

РИГА. Моряки плавбазы
«Трудовая Слава», возвра-

тившиеся из многомесячного
плавания, не узнали родных
мест. В ландшафт устья Да-
угавы, где еще нынешней
весной был пустынный бе-
рег, вписался квартал жилых
домов. Многие рыбаки по-
лучили . ордера на квартиры

в новом массиве Зиемельб-
лазма {Северное Сияние).
Первые дома заселят также
семьи рижских судоремонт-
ников, рыбопереработчиков,
строителей. До конца года
по плану социального раз-
вития морской фасад Риги
украсят еще 14 зданий с
квартирами улучшенной
планировки.

С ЗАБОТОЙ
О ВЕТЕРАНАХ

Звание «Почетный пенсио-
нер» учредил Молдавский
колхоз «Натрия». Это реше-
ние внесено в устав хозяй-
ства, отмечающего 30-летие.
Более 60 отличившихся кол-

хозников станут получать
повышенную пенсию, их ос-

вобождают от платы за
электричество, газ, ремонт

жилья. Свыше трехсот кол-
хозников, как и везде в рес-
публике, получают пенсии,

бесплатную медицинскую

помощь. Колхоз оплачивает

расходы пенсионеров на ле-
карства, предоставляет бес-
платные путевки в дома от-

дыха и санатории.

ПРОМЫШЛЕННОСТЬ —

СЕЛУ

ПЕНЗА. Серийный выпуск

измельчителей и смесителей
кормов начало производст-

венное объединение «Пенз-
тяжпромарматура». Произ-
водительность новинки —■ 30
тонн переработанных кор-

мов в час.

В. И. Нифонтов по профес-
сии слесарь-трубопроводчик, и
ему поручено ответственное

дело. Ои следит за беспере-
бойной работой котлов, кото-
рыб снабжают теплом и горя-

чей водой все производствен-

ные цехи ремонтно-механиче-
ского завода. Василий Ивано-
вич '— специалист высокого
класса, имеет шестой квалифи-
кационный разряд. На заводе

он с 1967 года. И не было слу-
чая, чтобы по его вине нару-

шился график подачи тепла и
воды. За добросовестный труд
В, И, Нифонтов награжден зна-

ком «Ударник 9-й пятилетки».

НА СНИМКЕ: В. И. Нифон-
тов.

Фото О. Антонова.

Партийная хроника

ПОСТАНОВЛЕНИЕ   НАЦЕЛИВАЕТ
Серьезный разговор об этом

состоялся на партийном собра-
нии коммунистов совхоза «Ав-
рора», на котором с докладом

«Авангардная роль коммуни-

стов в идейно-политическом во-

спитании трудящихся» высту-

пил секретарь парткома В. Г.
Жиров. Выступившие коммуни-
сты М. И. Зайцева, А. Ф. Ду-
бинец, И. К- Шувалов, Р. А.
Соколова, В. А. Эрлих, Н. Г.
Соловьева выдержали критиче-

ский тон,   заданный докладом.

Они говорили о том, что не-

обходимо повышать роль ком-

мунистов в идейно-политиче-
ском воспитании трудящихся

совхоза, нацеливая их на ус-

пешное претворение   в   жизнь

В ШКОЛЕ
45 человек^, учатся в город-

ской школе молодых коммуни-

стов. Здесь занятия проходят

по утвержденной программе в

форме развернутой беседы с

использованием материала из

практики работы первичных

партийных организаций. Боль-
шое внимание уделяется изуче-

нию Программы и Устава
КПСС, материалов XXV съезда

решений XXV съезда КПСС и

июльского (1978 г.) . Пленума
ЦК КПСС, направленных на

дальнейшее увеличение произ-

водства и продажи государству

сельхозпродуктов. Необходимо
улучшить работу общественных
комиссий, повысить значи-

мость рабочих собраний, пере-

смотреть организацию социа-

листического         соревнования,
поднять качество лекционной
пропаганды и н'аглядной агита-

ции. Все эти вопросы нашли от-

ражение в принятом на собра-
нии постановлении.

На собрании присутствовала
и выступила заведующая отде-

лом пропаганды и агитации ГК
КПСС Н. Н. Алексеенко.

)1Х КОММУНИСТОВ
КПСС, постановлений ЦК
КПСС, вопросам прохождения

слушателями кандидатского
стажа.

На последнем занятии заве-

дующий организационным от-

делом горкома КПСС Г. Г. Ми-
хайлов выступил с докладом

«XXV съезд КПСС о развитии

внутрипартийной демократии и

укреплении партийной дисцип-

лины».

Партийная   работа:   инициатива,  поиск,   результат

НА ОСНОВЕ
Разработать и осуществить конкретные меры по усилению атеи-

стического воспитания. Повысить ответственность коммунистов, ком-

сомольцев в борьбе с религиозными предрассудками.

(Из постановления ЦК КПСС «О дальнейшем улучшении идео-

логической, политико-воспитательной работы»).

Партийная организация шахты наставников изучаются темы раз-

№ 3 видит свою задачу' в том, личного содержания: о роли тру-

чтобы настойчиво формировать дового коллектива в повышении

здоровый нравственный климат в производственной и политической

трудовом коллективе, который бы активности молодых рабочих, .о

служил надежной базой для вое- культуре производства и быта, их

питательной работы в такой ее влиянии на формирование лично-

сти и другие.

Вносит свой вклад в нравствен-

ное воспитание трудящихся и

комсомол шахты. В течение 1978—
1979 годов было проведено 8
комсомольско-молодежных      вече-

сфере, как преодоление религиоз

ных пережитков в сознании и по-

ведении отдельных людей. Работа
партийного бюро шахты по атеи-

стическому воспитанию строится

на основе годового   комплексного
т, П о„„    „„     ....„•.              --------------   кимсомольско-молодежных      вече-
плана   по     идейно-политическому   р 0В1  4 комсомольских свадьбы,  в

воспнта!   ю т^Vляшиxся ппрп.пття-   .в ______ ......        гт          ^"«^и™,воспитанию трудящихся предприя

тия.

От партийного бюро ответствен-

ность за состояние атеистического

воспитания трудящихся возложе-

на на заместителя 'секретаря по

идеологическим вопросам М. А.
Власкина. Для непосредственной
работы по атеистической пропа-

ганде на шахте в 1978 году созда-

на атеистическая секция в коли-

честве 5 человек во главе с чле-

объединении «Ленинградсланец»
проводился праздник первой по-

лучки.

Однако партийная организация

шахты допускает еще и ряд недо-

статков в проведении атеистиче-

ского, воспитания. Определенная
активизация атеистического вос-

питания, его упорядочение н ор-

ганизационное укрепление еще не

чс^вс о человек би. маас . -ле-   означают ' чт о все задачи решают-
ном КПСС Г, Н. Туркиным, в 1979   ся Удовлетворительно. И у нас

году закончившим отделение ате-   есть сл: У чаи отправления религи-
изма Сланцевского университета   озных о б Р я Д 0 в- В чем же дело?
марксизма-ленинизма.                           Религиозная обстановка в кол-

Атеистическое воспитание носит   лективе анализируется еще слабо,
планомерный  характер.    По  ини-   Пропагандисты атеизма еще

циативе секции на шахте в 1978
1979 годах в библиотеке проведе

ны четыре книжные выставки, на

пример, «Без бога шире дорога»

«Вселенная полна загадок». Улуч

не
вооружены четким представлени-

ем о характере и формах прояв-

ления религиозности, о процессах,

происходящих в духовной жизни

населения.  В  1978  году  на  засе-

шена координация деятельности в   Дании  партийного  комитета  «Ле-
этом плане городской и первичной   нинградсланец» слушался    вопрос

организаций   общества   «Знание»,   0 ведении атеистической пропагаи-

шахтного комитета профсоюза, ко-   Д ь, среди  трудящихся    объедине-
митета  ВЛКОМ. Увеличилось ко-   ния - в январе 1979 года по тако-

личество лекций на атеистические   М:У  же  вопросу  партбюро шахты

темы.                                                 № 3 было заслушано на заседании

Мы придаем большое значение   отдела пропаганды и агитации го-

изучению марксистско-ленинской   родского комитета партии,

теории. В системе партийно-поли- Партийное бюро шахты учло

тического просвещения созданы и   критические замечания, которые

действуют два семинара высшего   были высказаны в наш адрес. Мы

звена, три школы основ марксиз-   убеждены, что анализ, тщатель-

ма-ленинизма, комсомольский по-   ный отбор и распространение все-

литкружок с охватом 120 слуша-   го ценного, передового помогут

тел ей.                                                 нам поднять атеистическое воспи-

Для проведения работы с моло-   танне    на уровень     современных

дежыо,    поступающей   на   шахту,   требований, вести его комплексно.

создан совет наставников из ' 45
человек. Это наиболее квалифици-
рованные и уважаемые в рабочем
коллективе трудящиеся.  В  школе

в системе.

В.   АЛЕКСЕЕВ,
секретарь    партийного    бюро
шахты № 3.

/

ХАРАКТЕР
Давно закончилась вечерняя

дойка. Разошлись по домам, скри-

пя валенками по крепкому снегу,

разгалдевшиеся после собрания
доярки, скотники, телятницы. А
в не'большой конторке на ферме
Большие Поля все не гасили

свет. Здесь за обложенным бума-
гами и грудой деревянных доще-

чек столом сидела, закутавшись

в серый шерстяной платок, тем-

новолосая молодая женщина. Она
не спеша делала какие-то пометки

в журнале, а затем, обмакнув
кисточку ъ банку с мелом, заме-

шанном на молоке (чтобы крепче

держался), переносила данные из

журнала на деревянные дощечки.

Судя по всему, она заполняла

трафаретки на коров: проставляла

номер, кличку, время последнего
отела и т. д.

Но вот на минутку оторвала

взгляд от стола, подперев рукой
голову, задумалась. "И вдруг две

непрошенные слезы горошинами

покатились по ее щекам. «И как

только не могут понять, что не

ей, зоотехнику, одной это надо,

что нельзя теперь работать с жи-

вотными вслепую?! Как не хотят

уразуметь, что без строгого учета

структуры стада не получить и

хороших надоев?! Правильно. До-
полнительная это работа — запол-

нять трафаретки, вести учет оте-

лов, вывешивать списки новотель-

ных и стельных коров, но зато

она обернется далеко не лийшим
молоком. А разве сейчас это мо-

локо? В прошлом году всего по

1.000 килограммов в расчете на

одну корову получили. Слезы это,

а не молоко>, — думала она, на-

чиная не на шутку злиться на

доярок.

Снова было взялась за работу,
но обида продолжала расти, не

давала успокоиться: «Ведь не раз

уже могли убедиться в моей пра-

воте. Вот совсем недавно, напри-

мер, в свинарнике. Сколько би-
лась, чтобы заставить в корма

свиньям добавлять минеральную

подкормку, выгонят!, на прогулки.

Объяснила же, что это необходи-
мо для улучшения воспроизводи-

тельных способностей, увеличения

привесов, более рационального

использования кормов. Так нет,

устроили целый бунт. А когда

все-таки настояла на своем, под-

кормку дали, а на прогулку не

выгнали —и животные «сели на но-

ги». Пришлось просить вмеша-

тельства специалистов ветлечеб-
ницы. Казалось, поняли, поверили.

И вот опять...».

Но ничего, она не из тех, кто

отступает от своих решений, кто

идет на поводу у других, не при-

выкших и не желающих работать
думая. И она, решительно встрях-

нув головой, снова взялась за 'де-
ло.

Молодой зоотехник колхоза

имени XVII партсъезда Р. П. Ев-
стигнеева, из трудовой биогра-
фии которой выхвачен этот фраг-
мент, доказала все-таки тогда

всем в хозяйстве, что может при-

нести хорошо поставленная рабо-
та по воспроизводству стада. В
этот же год продуктивность дой-
ного стада увеличилась на 600
килограммов молока в пересчете

на одну корову, а еще через год

надои за 2.000 килограммов пе-

ревалили, а позднее и к 3.000
подошли.

А сколько раз ей за 36,лет ра-

боты в животноводстве, в том чи-

сле 30 — в нашем районе, при-

шлось отстаивать свою точку

зрения, сколько надо   было   про-

явить настойчивости и терпения,

доказывать, убеждать (чаще все-

го личным примером), что надо

поднимать зоотехнику на более
высокую ступень! Особенно тогда,

когда на фермах начинали внед-

рять искусственное осеменение. К
тому времени Раиса Прокофь-
евна уже в полной мере прояви-

ла свои организаторские способ-
ности и была переведена в рай-
сельхозотдел горисполкома зоо-

техником   по   племенному  делу.

У истоков
нового

— А начинать работу в этом на-

правлении пришлось, как говорит-

ся, с нуля. Ведь в районе никто не

имел еще тогда четкого представ-

ления о том, как правильно ор-

ганизовать это новое дело. Ох,
сколько же было казусов! При-
шлось самой доставать и на себе
носить необходимое для будущих
пунктов искусственного осемене-

ния оборудование и приборы,
самой на фермах подбирать лю-

дей, самой учить их этой работе,
— вспоминает Р. П. Евстигнеева.

А прежде чем учить других не-

знакомому делу, организатору но-

вой технологии воспроизводства
стада в районе пришлось самой
много учиться. Ездила для озна-

комления в передовые районы
области, читала всю литературу,

освещающую этот вопрос, завя-

зала переписку с одним из про-

фессоров Всесоюзного научно-ис-

следовательского института жи-

вотноводства, занимающегося раз-

работкой, этой проблемы, прошла

обучение на специальных курсах.

И все-таки чувствовала: чтобы
умело внедрять  новое,  а  тем бо-

...А   С Л Е Д
лее учить других, этого всего ма-

ло, нужны более глубокие знания

в области животноводства. Так
возникло решение поступить на

заочное отделение Ленинградского
сельскохозяйственного института,

хотя и имела уже среднеспеци-

альное образование. Немного сму-

щал возраст — к тому времени

стукнуло 36 лет, но стремление к

знаниям, сознание необходимости
этого, настойчивость в достиже-

нии поставленной  цели  победили.

За эти шесть лет, пока учи-

лась в институте, удалось, благо-
даря кропотливой работе, сделать

большой шаг вперед по внедре-

нию прогрессивного метода осе-

менения животных. Построили
ветстанцию, оборудовали пункты

искусственного осеменения на

многих фермах. Станцию строили

не по типовому проекту, а «по

картинкам», набросанным Раисой
Прокофьевной. Естественно, -что

никто за такое строительство

браться не хотел. И • здесь свою

настойчивость и упорство проя-

вила зоотехник— организатор. Хо-
дила в строительный трест, умо-

ляла, просила, убеждала. То ли

пожалели, то ли и в самом деле

убедились, как это необходимо,
но пошли навстречу. Взялись раз-

работать чертежи, построили са-

мо здание. А Раиса Прокофьевна
бегала по разным организациям

насчет проводки, канализации,

тепла, подбирала и учила кадры

для работы на  будущей станции.

Но и тогда, когда станцию на-

конец-то   сдали   в   эксплуатацию.

СЕЛО
кабинет зоотехника по племенно-

му делу не стал ее основным ра-

бочим местом/ По-прежнему боль-
шую часть времени, не считаясь

ни с выходными, ни с праздни-

ками, она проводила на фермах
района. И чаще всего на тех,

где по каким-то причинам не ла-

дилась эта работа. А вот выяс-

нить по каким именно и ставила

основной задачей для себя Р. П.

Евстигнеева.

По сей день вспоминают на

ферме Кологриво совхоза «Ста-
ропольскнй», как целый день раз-

биралась у них «зоотехник с рай-
центра», почему такой высокий
процент яловости коров и низкая

продуктивность. Проверила, • все

карточки по структуре стада, про-

смотрела ведение учета ново-

тельных коров и первотелок, про--

анализировала работу техника-

осеменатора, соблюдение рациона

кормления животных с учетом

их физиологических особенностей,
поговорила с каждой дояркой,
скотником, специалистом. А потом

собрала весь коллектив да и по-

говорила начистоту, а в заключе-

ние сказала: «Ничего не сделать

одному технику, если каждая, до-

ярка не станет проявлять одина-

ковую заботу о снижении про-

цента яловости, если по-прежне-

му не будете соблюдать техноло-

гию кормления коров, давать

корма без предварительной обра-
ботки». А бригадиру в журнале

записала свои выводы и рекомен-
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Каждый день с большим инте-
ресом беру в руки нашу газету
«Знамя труда». Она с каждым
годом становится интереснее, раз-
нообразнее и содержательнее.

Прочитаешь все страницы газеты
и узнаешь, чем сегодня живут
трудовые коллективы шахт, за-
водов, строек города, познако-
мишься с культурной хроникой,
делами Советов народных депу-
татов, заботами учительских кол-

лективов.

И все же меня, специалиста
сельского хозяйства, больше инте-
ресуют материалы, которые публи-
куются под рубриками: «Вести из
района», «Животноводство: поиск,
резервы, проблемы», «Гектар зем-
ли: вложение и отдача», «Техника
—основа успеха», «Село: работа и
люди», «Требование дня — ка-
чество». На мой взгляд, в них
выдержан правильный тон- — кри-
тический. Хорошо, что авторы
вскрывают недостатки, упущения
в работе животноводов, полевод-

ческих бригад,  механизаторов.

И все же в отдельных коррес-
понденциях не достает глубиНы
анализа, не называются первоис-
точники сложившегося положе-
ния в том или ином коллективе.

Слабо  еще  раскрыта   на  страни-

цах «Знамени труда» роль спе-
циалистов и руководителей всех
рангов в выполнении планов н
социалистических обязательств,
работа их с людьми.

Хотелось бы, чтобы корреспон-
денты отдела сельского хозяйства
обратили внимание на работу
коллективов автогаражей совхо-

зов, тракторных бригад, которые
пока приносят убытки совхозам и
в которых наибольшая пестрота
в результатах работы отдельных

шоферов и трактористов: одни
уже выполнили пятилетку, а дру-
гие еще работают в счет прош-
лого года. Почему? Вот об этом
надо тоже писать.

Понятно, что в раскрытии этой
проблемы немалую помощь долж-
ны оказывать и специалисты сель-

ского хозяйства. А судя по тому,
как редко они выступают на
страницах «Знамени труда», дела-
ют это они неохотно. Недавно на
встрече с работниками редакции
нам был высказан этот упрек.
Принимаю его в свой адрес. И
сейчас готовлю первое серьезное
выступление с анализом работы
совхоза «Осьминскии» в текущей
пятилетке.

В. ЧИЖОВ,
главный экономист СПО «Ро-
дина».

БУДЕМ  КРЕПИТЬ СВЯЗЬ
В «Основных направлениях раз- задача— пропагандировать ее. И

вития народного хозяйства на здесь нам на помощь пришла газе-
1979—1980 годы» говорится о том, та. Мы очень рады появлению на
чтобы деятели культуры и искус- ее страницах рубрики «Уголок
ства в дальнейшем повышали свою книголюба». Под ней библиотека-
роль       в      идейно-политическом,   ри дают обзоры не только худо

нравственном и эстетическом вос-

питании советских людей, форми-
ровании их духовных запросов.

Это является основной задачей и
работников    библиотеки.    С    по

жественной литературы, но и жур-
налов. Старший библиограф объ-
единенной районной библиотеки
В. А. Охонская опубликовала ряд
материалов,  преподавших  читате-

мощью различных форм и методов  лю библиографические   уроки.   С
библиотекари города и села стре

мятся внести достойную лепту в
воспитание подрастающего поко-
ления, трудящихся нашего города.
И в этом помощь оказывает нам

городская  газета «Знамя труда».

На   ее    страницах под рубрикой  ходить в  библиотеках
«Горизонты культуры» мы расска-  тается в еженедельной

появлением рубрики «Уголок кни-

голюба» вошла в систему про-
паганда  различной  литературы.

Работники библиотеки информи-
руют    редакцию о мероприятиях,

которые прошли  или  будут  про-

что  печа-

подборке
зываем о мероприятиях,    которые   «Хроника культурной жизни».    В
Проходят    в    библиотеках, опыте   новом году связь с редакцией мы

работы лучших.                                 также будем крепить.
Отправной  точкой  воспитатель-                            Д. ХЛЮСТОВА,

ной    работы,    которая ведется в      директор   объединенной   рай-
библиотеках, служит книга. Наша      ониой библиотеки.

В ШКОЛАХ педагоги работа-
ют над выполнением по-

становления ЦК КПСС «О'
дальнейшем улучшении идео-
логической, политико-воспита-

тельной работы». Учителя ана-

лизируют уже сложившуюся в
школах систему в идейно-по-
литическом воспитании школь-
ников, ищут в ней слабые ме-

ста.

Какие пути совершенствова-
ния этой работы видит педаго-

гический коллектив школы

№ 3, рассказывает ее дирек-

тор коммунист М. К. Арсентье-
ва.

Сама школьная программа

абсолютно по всем предметам

предполагает воспитание мате-

риалистических           воззрений
учащихся. Но цель будет до-
стигнута, работа станет эф-
фективна тогда, когда у учаще-

гося активная жизненная пози-
ция будет вырабатываться в

школе, вне школы, в труде, в

общественной работе. Класс-
ный руководитель имеет воз-

можность строить систему вос-

питания перспективно, особен-

но, если ои ведет ребят с пер-

вого до восьмого или десятого

класса. Работа общественных
организаций, комсомольской и

пионерской, учкома, всевоз-

можных клубов (интернацио-
нальной дружбы, политклубов,
по профориентации) направле-
на на то, чтобы выполнять те

же функции идейно-политиче-
ского воспитания. Наши теоре-

тические конференции, комсо-

мольские собрания, комсомоль-

ско-молодежные лагеря, произ-

водственная практика служат

одной задаче — растить на-

стоящих советских людей.
Важно так спланировать эту

работу, чтобы избежать недо-

четов и недостатков.

Надо точно уметь определять

политический уровень наших

учащихся и эту работу строить

дифференцированно. Вот, на-

пример, партийное собрание у

нас в школе, посвященное как

раз этому вопросу в идейно-
политической работе, определи-

ло следующее. Накануне собра-
ния были проведены анкеты.

Все учащиеся 7 — 10-х классов

помогли выяснить педагогам

степень своей политической
развитости. Оказалось, что, во-

первых, политическая инфор-
мация   к  учащимся    приходит

АСПЕКТЫ ВОСПИТАНИЯ
ПЕДАГОГИЧЕСКИЙ    ВСЕОБУЧ

почти единственно через шко-

лу. Все учащиеся выписывают

газеты и журналы, слушают

радио, смотрят телевизоры, но,

как откровенно, чистосердечно

они признались, пропускают в

-газетах первую страницу, не

любят политических статей, ве-

стей с полей, материалов о со-

ревновании И читают в основ-

ном, о спорте, фельетоны и

статьи, близкие- их школьной
жизни. Если в 10-м классе все

ребята приучены смотреть «Се-
годня в мире», программу

«Время», то еще в девятом они

делают это от случая к слу-

чаю и то иногда не все. Вы-
вод мы сделали такой; по-

скольку почти вся информация
идет через школу, мы должны

сделать ее более насыщенной,
разносторонней. Мы спросили

у учащихся, как они оценива-

ют школу как источник инфор-
мации, и абсолютное большин-
ство ответило положительно,

но были и претензии: мало,

скучно, далеко не полно. Было
даже утверждение, что в шко-

ле избегают острых вопросов

современности. Плохо отозва-

лись школьники о лекциях,

организуемых ежегодно для

них в Доме культуре горня-

ков, они кажутся ребятам су-

хими, неинтересными. Действи-
тельно, лекции эти рассчитаны

не на юношеский возраст, от-

того их так тяжело слушать.

Любопытно было посмотреть,

какие источники информации
ребята' называют вообще. Кро-
ме уже упомянутых, это еще и

сведения от окружающих лю-

дей. И школа несет богатую
информацию, но эти источники

существуют параллельно. , На-
верное, школр надо учитывать

неоднозначность информации,

доходящей до ребят, и строить

свою политическую работу с

учетом этого, разъясняя факты,

разбивая лживые доводы.

В анкетах ребята оценили

особенно активные формы по-

лучения информации. «Люблю
митинги», — написал один из

них. Ученикам нравятся дис-

путьТ и комсомольские собра-
ния, построенные как диспуты.

потому что сами ребята ока-

зываются не пассивными, а ак-

тивными слушателями.

Мне думается, слабое место

в воспитании — то, что, рабо-
'тая в совхозах и на предприя-

тиях, ребята не обучаются
здесь коммунистическому тру-

ду. Взять поездки в совхоз.

Организуются они буднично,
без подчеркивания важности

помощи совхозу. Почему бы в

газете не опубликовать обра-
щение, скажем, директора сов-

хоза к школьникам или прове-

сти митинг, на котором высту-

пил бы ответственный руково-

дитель хозяйства. Чаще всего

слышишь звонок из совхоза

накануне или дня за два. Сооб-
щают, что надо ехать, автобус
будет подан. Допустим, потом

мы определяем лучшие классы,

подводим итоги. Но воспита-

тельный момент все же упущен.

Далеко не лучший пример

показывают ребятам взрослые.

К примеру, строители сообща-
ют школьникам: «Спортивный
зал не будет строиться, если

вы за 2 дня не уберете камни

и. мусор». Ребята работают,
стараются, а рабочие сидят в

это время и бездействуют, бы-
вает, еще и ткнут пальцем:

«Сделай то и то».

. Вот я и думаю, что прежде

всего все зависит от хорошей
организации труда.

И еще одно. Многие школь-

ники работают в октябрятскоп
звездочке, звене, комсогруппе.

И все же далеко не у всех ре-

бят есть интересное увлека-

тельное общественное дело.

Наша задача в том, чтобы
каждый ученик умел организо-

вать не только свой труд, но и

труд других. Вот тогда бывшие
школьники станут комсоргами

в армии и на производстве, п

уж во всяком случае, сами бу-
дут подавать пример в труде,

а   не станут  тунеядцами.

Вот эти вопросы представля-

ются мне очень важными в

идейно - политическом воспи-

тании учащихся.

М.   АРСЕНТЬЕВА,
директор школы № 3.
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ОСТАЛСЯ ОЧЕРК

РАБОТА И  ЛЮДИ   =

дации, о которых доложила и-

руководству хозяйства, заодно

высказав им требования доярок

по улучшению условий труда. И
очень радовалась, когда на сле-

дующий год и здесь процент вы-

хода телят значительно увеличил-

ся, увеличились и надои.

— Этим нам и нравилась Раи-
са Прокофьевна, что не как реви-

зор она приезжала,' а как совет-

чик и помощник. И мы всегда

ждали ее, хотя, . откровенно гово-

ря, чуточку побаивались. Уж все-

то она умудрялась заметить, что

мы за каждодневными делами
упускали. То почему нет списка

коров-первотелок, то почему све-

та на пункте маловато, то поче-

му в экране соревнования дан-

ные устарели? А главное, тут же

помогала решать наболевшие воп-

росы. Если надо, шла к руково-

дителям, — говорит в ^прошлом

бригадир и ' техник-осеменатор
лучшей в свое время в районе
молочно-товарной фермы Дубок
совхоза «Аврора», а ныне брига-
дир ферм Рудно— Дубок— Марь-
ково, животноводы которых вы-

ращивают телят, А. И. Минина.—
Я же лично и награду — медаль
«За трудовое отличие», которую

получила за высокие результаты
в воспроизводстве стада, делю

поровну с Раисой Прокофьевной.
Во многом это ее заслуга.

Также тепло отзываются о

Р. П. Евстигнеевой на многих

фермах, многие бригадиры и тех-

ники-осеменаторы. И особенно
в совхозе «Сланцевский», где и

по настоящее время ученики ее

3. Я. Ершова, Н. Н. Смирно-
ва, В. Г. Ефимова, Р. Ф. Тума-
левич (которая сейчас на пенсии)
добивались и добиваются самых

хороших результатов по выходу

телят и где самая низкая яло-

вость коров. Именно на примере

этого хозяйства доказывала она,

защищая в институте диплом, це-

лесообразность внедрения в мо-

лочном животноводстве искусст-
венного осеменения.

И вполне закономерно, что за

большие заслуги в организации

искусственного осеменения в рай-
оне Раиса Прокофьевна имеет

множество разных знаков отли-

чия, Почетных грамот. И опять-

таки вполне закономерно, что

именно ее в 1972 году в период

организации при горисполкоме,

управления сельского хозяйства
назначили вначале зоотехником,
а годом позже — главным зоо-

техником района,

ГЛАВНЫЙ
ЗООТЕХНИК
РАЙОНА

С тех пор' круг обязанностей-
опытного специалиста расширился.
Составление годовых и месячных

планов, координация их со специ-

алистами СПО «Родина», опреде-

ление норм расхода кормов, учет

их расходования по каждому хо-

зяйству, отчеты в область, подго-

товка вопросов по периодам содер-

жания животных, по санитарному

состоянию ферм, по воспроизвод-

ству стада для обсуждения их на

заседаниях горисполкома и район-

ного штаба, организация конкур-

сов доярок, техников- осеменато-

ров, семинаров на базе ферм и

еще множество больших и малых

дел — за всем этим Р. П. Евстиг-
неева не потерялась как специа-

лист-организатор. По-прежнему
ее часто можно было увидеть на

фермах, окруженной животновода-

ми. Она отвечала на интересую-

щие их вопросы, записывала прось-

бы в блокнот, а потом уже сама

начинала расспрашивать, задавать

вопросы, записывать свои замеча-

ния. И чаще всего такие посеще-
ния заканчивались собранием, на

котором Раиса Прокофьевна все с

той же, как н в молодые годы, го-'
рячностью отстаивала необходи-
мость скармливания животным ми-
неральной подкормки, соли, корм-

ления коров с учетом их продук-
тивности, проведения прогулок зи-
мой, соблюдения ветеринарно-са-

нитарного состояния дворов, под-
собных • помещений, проведения

зооветучебы...

— Организация зооветучебы.
Здесь, по-моему мнению, Раиса
Прокофьевна проявила все свои

организаторские способности. При

ее непосредственном участии и

классы при райсельхозтехнике бы-
ли оснащены необходимым обору-
дованием. И списки животново-

дов, которым необходимо повы-

шать квалификацию, она сама по-

могала составлять, и лекции слу-

шателям сама читала. Одним сло-

вом,' здорово она в эти вопросы

вникала, болела всей душой и

била во все колокола, если по ка-

ким-то причинам срывалось оче-

редное занятие. Думаю, не оши-

бусь, если скажу, что хорошую па-

мять оставила о себе Р. П. Ев-
стигнеева. Молодым специалистам

было у кого поучиться, многие ей
обязаны своим ростом. Теперь вот

ушла, а след остался надолго, —

говорит пенсионерка М. Я. Кома-
рова, в недавнем прошлом руко-

водившая учебой при райсельхоз-
технике.

А учеников у Раисы Прокофьев-
ны и в самом деле очень много.

Они не только отлично работают в

хозяйствах нашего района, но и

на хорошем счету в области. К
примеру, Г. И. Стоумова, когда-

то работавшая зоотехником -селек-

ционером совхоза «Сланцевский»,
сейчас возглавляет зоотехническую

службу головного совхоза СПО
«Гатчинское». Она по настоянию

Р. П. Евстигнеевой успешно закон-

чила сельскохозяйственный инсти-

тут.

Да, многие специалисты обязаны
Раисе Прокофьевне тем, что стали

хооошими организаторами в' жи-
вотноводстве, что она научила их

работать вдумчиво, с учетом тре-

бований дня, новинок науки. И
очень часто сейчас, бывая на фер-
мах, можно слышать один и тот

же вопрос: «А куда это наша Раи-
са Прокофьевна подевалась?». И
услышав ответ о том, что она по

состоянию здоровья, а теперь уже

И по возрасту ушла на заслужен-
ный отдых, добавляют: «Жаль,
что ушла. Отличный специалист и
человек душевный, отзывчивый,
по-иастоящему болела за свое де-

ло».

Но, пожалуй, больше всех об
этом жалеет начальник районного
управления сельского хозяйства
В. М. Павлов. Его слова: «Без Ев-
стигнеевой, как без рук», — гово-
рят сами за себя.

Прошло уже больше года с тех
пор, как Раисе Прокофьевне при-
шлось по состоянию здоровья
(сказались дороги, исхоженные по

всему району пешком) расстаться
с работой, к которой прикипела
всем сердцем. Но и теперь она
постоянно в курсе всех дел в рай-
оне. Нередко звонит на фермы
знакомым бригадирам — своим
ученикам, спрашивает, почему на-
дои упали, яловость увеличилась,
дает советы. Нередко звонят и ей
домой/ спрашивают совета, просто
интересуются здоровьем. Постоян-
ная связь у нее и с работниками
управления сельского хозяйства.
Сюда недавно на пост главного
зоотехника принят молодой спе-
циалист В. В. Архипов., Ему не
приходится уже начинать с ну-
ля, но за советом и помощью и
ему придется не раз обратиться к
своей предшественнице. Собствен-
но, первые уроки руководства дея-
тельностью животноводов района
он уже получил у Раисы Прокофь-
евны и впредь может смело по-
ложиться па ее поддержку и опыт,
но при условии, если переймет от
Р. П. Евстигнеевой ее трудолюбие
и упорство в достижении постав-
ленной цели, ее стремление как
можно больше общаться с людь-
ми, работающими на фермах.

Д.   БЕДОВА,



ЧЕЛОВЕК И ЗАКОН '

Основные законодательства
работы товарищеских судов

НАШИ КОНСУЛЬТАЦИИ

В Конституции СССР особо
отмечено, что развитое социали-
стическое общество — это обще-
ство подлинной демократии, поли-
тическая   система   которого   обес

ние может быть принято лишь
при условии, если виновный, чисто-

сердечно раскаявшись, публично
принесет извинения коллективу
или  потерпевшему и добровольно

Николаю Михайловичу
ЧЕРНОВУ

Поздравляем с 50-летием. Жела-
ем крепкого, здоровья,    успехов в

труде и семенного счастья.
Коллектив    цеха «помол» це-
ментного завода.

печивает  эффективное управление  возместит причиненный  ущерб
всеми общественными делами, все
более активное участие трудящих-
ся, в государственной жизни.

Повышение активности общест-
венных организаций, расширение
участия граждан в управлении
делами государства н общества в
ст. 9 Конституции СССР рассмат^
риваются как основное направле-
ние развития политической систе-

мы советского общества.
Одним из ярких свидетельств

развертывания     социалистической

По делам об оскорблении, кле-
вете, побоях, легких телесных по-
вреждениях допускается возмож-

ность окончить дела примирением
потерпевшего и лица, привлекае-
мого к ответственности.

Прекращение дела должно быть
обязательно оформлено решением.
Законное и обоснованное решение
товарищеского суда способствует
укреплению режима социалисти
ческой законности, предупрежде-
нию и искоренению преступлении

демократии    стало  постановление   Например, при жэке №  1 УЖКХ

Николаю  Михайловичу
ЧЕРНОВУ

' Поздравляем Вас с пятидесяти-
летием. Желаем здоровья, счастья
и долгих лет жизни.

Коллектив смены Н. М. Чер-
нова цеха «помол» цементно-

го завода.

город в Жигулях». 16.00 — «Три
монолога». 16.10 — «Телешкола».
Английский   язык   (повтор.)   16.30
—   «Телешкола». Выбор профес-
сии. Зооннженер. 17.00 — «Теле-
шкода». «Кто и что?» (повтор.)
17.15,^- «Телешкола». Объявле-
ния. 17.20 — «Телешкола». Урок
труда для мальчиков. 17.50 —

Новости. Вечерняя программа.

18.30 —- «Актуальная 1 камера»

(на русск. яз.) 19.00 — «Труд и

заработная плата». 19.20 — Рек-
лама. 19.30 — В концертном за-

ле. Симфонический  концерт.  20.15
—  «Нургушский заказник». Теле-
фильм. 20.30 — «Актуальная ка-

мера». 21.35 — «Спорт. Спорт».
21.45 — «Юри Ярвет-60». 22.45—
«За и против». 23.05 — Новости.

Телевидение

ПОКАЗЫВАЕТ  МОСКВА

ЧЕТВЕРГ, 20 ДЕКАБРЯ

8.00 — «Время». 8.40 — Утрен-
няя гимнастика.   9.05  —  Телесту-
дия «Орленок».   9.50  —   Концерт  кабря —   «Бриллиантовая    рука».
молодых   исполнителей.    10.15   —  Начало в  17,  19, 21  час. Для де-
«Клуб  кинопутешествий».   14.30—  тей. Сборник  мультфильмов,    м

Это 'в сердце

К и и о

Президиума Верховного Совета
СССР от 8 февраля 1977 года «О
дальнейшем совершенствовании

деятельности товарищеских су-

дов».
В постановлении указывается,

что товарищеские суды проводят
плодотворную работу по воспита-
нию граждан в духе непримиримо

объединения «Ленинградсланец»
много лет председателем товари-
щеского суда ветеран партии и
труда, участник Великой Отечест-
венной войны Василий Алексеевич
Егоров, Дело ведет очень эрудиро-
ванно, по всем законам и в соответ-
ствии с положением о товарище-
ских судах. За 1 1 месяцев 1979 года

сти к нарушителям советских за-  рассмотрено 32 дела. При исполни-
коиов  и  норм    коммунистической   тельных комитетах (районных, го-
морали, способствуют укреплению   родских) создаются общественные
трудовой    дисциплины,    усилению  советы

охраны    социалистической   собст-
венности, ведут борьбу с хулиган-
ством, пьянством и другими анти-
общественными проявлениями.

В соответствии с рекомендация-

по работе товарищеских

судов., Общественные советы при-
званы содействовать исполнитель-
ным комитетам соответствующих

Советов народных депутатов, ко-
митетам профессиональных союзов

ми высшего органа власти СССР,   в организации    работы товарище
направленными на повышение эф-
фективности деятельности това-
рищеских судов. Президиумы
Верховных Советов союзных рес-
публик приняли новые положения
о товарищеских судах.

Важнейший акт товарищеского

суда — его решение. Именно в ре-
шении он дает оценку установлен-
ным в ходе заседания фактическим
обстоятельствам,         формулирует
свое отношение к лицам, совер-
шившим правонарушение, а также
определяет  меры   воздействия.

Признав лицо виновным в совер-

шении правонарушения, товари-

щеский суд принимает одну из
следующих мер: обязать публично
извиниться перед потерпевшим или
коллективом;  объявить товарище

ских судов, в осуществлении руко-
водства и контроля за деятельно-
стью товарищеских судов на пред-
приятиях и при домоуправлениях.

Общественный совет по работе
товарищеских судов принимает

меры к освещению деятельности

товарищеских судов в печати и по
радио, другими средствами инфор-
мации.

Товарищеский суд, основываясь

на конкретном фактическом мате-
риале, дает в решении наглядное
представление всем присутствую-
щим на суде гражданам о дозво^
леииях и запретах, установленных
действующим законодательством.

Это имеет большое воспитательное
значение. Заседание товарищеско-

го суда жэка № 1 раньше ирово-
ское    предупреждение;    объявить  дилось в Доме культуры горняков,
общественное порицание; объявить  Ч то      позволяло      присутствовать

большему числу граждан. Сейчасобщественный выговор с опубли-
кованием или без опубликования
в печати.

Кроме того, товарищеский суд
может поставить перед руководст-
вом предприятия, учреждения, ор-

ганизации вопрос о переводе ви-
новного в нарушении трудовой
дисциплины    на    нижеоплачивае-

заседаиие проводится в красном
уголке при жэке, помещение не-
большое. Было бы все же эффек-
тивнее проводить заседания това-
рищеских  судов  в  ДК  горняков

Товарищеский суд руководству-   или Приглашение к чтению». :
ся    пействуюшим  законодатель-   " «Время».  21.35-«Музыкалется    действующим

ством, положением

законодатель

о   товарище-
мую работу, смещении на низшую  ск|1х судах и СО знанием своего об-

должность либо об увольнении
(касается лиц, выполняющих вос-
питательные функции или работу,
связанную с обслуживанием де-
нежных или товарных ценностей).
При этом к виновному может при-
меняться лишь одна из перечис-
ленных  мер  воздействия.

Товарищеский суд в случаях, пре-

дусмотренных законом, может так-

же поставить перед администраци-

ей н комитетом профсоюза вопрос

о лишении виновного полностью

или частично вознаграждения по

итогам работы года предприятия,

льготной путевки в дом отдыха

или санаторий, а также о перено-

се очередности на получение жи-

лой площади. Кроме того, товари-
щеский суд вправе обязать винов-

ного . возместить причиненный
ущерб на сумму до 50 рублей, ес-

ли законом не установлен иной
порядок взыскания ущерба.

Товарищеский суд не имеет пол-
номочия выносить частное опреде

щественного долга. Особые требо
вания предъявляются к протоко-

лу. При жэке № 1 очень грамот-

но и обстоятельно ведет протоко-
лы секретарь товарищеского суда
— ветеран труда А. Л. Фаддеева.
Ведь этот документ имеет большое
значение при рассмотрении жал'об
на решения товарищеских судов,

при проверке их законности и

обоснованности.

Решение товарищеского суда
вступает в силу по истечении се-

мидневного срока после его выне-

сения, т. 'е. начиная отсчет со сле-

дующего дня, не включая выход-

ных и праздничных дней.
Основные законодательства ра-

боты товарищеских судов публи-
куются для обозрения и участия
широких масс граждан, что также
служит воспитательной мерой в

осуществлении постановления ЦК
КПСС «О дальнейшем улучшении
идеологической, политико-воспита-

Новости.   14.50
было моем». Художественный те

лефильм. 15.55 — «Шахматная
школа». 16.25 — «Адреса моло-
дых». 17.15 — «Архитектура се-

ла». 17.45 — «Народные мелодии».
18.00 — Ленинский . университет

миллионов. 18.30 — «Веселые
нотки». 18.45 — «Сегодня .в ми-

ре». 19.00 — «Алкоголизм». Бесе-
ды врача. 19.45 — Многосерий-
ный художественный фильм «Вкус
хлеба». Фильм 3-й. 21.00 — «Вре-
мя». 21.35 — К Международному
году ребенка. «Лица друзей».
22.20 — «Сегодня  в  мире». 22.35
—  Таллинские музыкальные кар- •

тинки. ,

ПОКАЗЫВАЕТ   ЛЕНИНГРАД
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8.10— «Мамина школа». 8.40; 9.40
—  Природоведение. 4-й кл. 9.00—
«Искусство эпохи Возрождения».
Передача 4-я. 10.00 — «Дети и

лекарство». Научно-популярный
фильм. 10.10 —- «Говорите по-ис-

пански». 10.40, 11.40 — «В. Мая-
ковский. О поэте и поэзии». 10-й
класс. 11.10 — Учащимся ПТУ.
Химия. 12.10 — Студентам-заоч-
никам. Высшая математика. II
курс. 13.25 — Научный комму-

низм. 14.15, 17.30 — Слушателям
подготовительных отделений. Ма-
тематика. 14.45 — «Улица без
конца». Художественный фильм
(с субтитрами). 16.10 — Экран —

учителю. Природоведение. 3-й кл.

16.30 — История. 7-й кл. 17.00—
Астрономия. 10-й кл. 18.00 — «Го-
ворим по-немецки». 18.30 — Те-
лешкола пропагандистов. 19.00 —

«Ленинград». 19.30, — «Телевизи-
онный еж», 19.45 — Играет Ольга
Эрдели (арфа). 20.05— «Книголюб,

21.00
ьные

открытки».  21.50 —Новости.    22.00
— «Стадион». 22.30 — «Ваши .зна-

комые». Лауреат Государственной
премии СССР народная артистка

РСФСР   Зинаида   Кириенко.

ДВОРЕЦ   КУЛЬТУРЫ.    19 де-

чало в 10  часов.

ДОМ КУЛЬТУРЫ   ГОРНЯКОВ.
19   декабря   —   «Следую    своим

курсом». Начало в   17,   19, 21 час.

КИНОТЕАТР «ТРУД». 19 де-

кабря — «Вкус хлеба». (3-я, 4-я
серии). Начало в 11, 13.30, 19 ча-

сов. Для детей. Сборник мульт--

фильмов.  Начало в   16 часов.

КЛУБ «ШАХТЕР». 19 декабря
— «Гибель Японии». Начало в 17,
19, 21 час.

К СВЕДЕНИЮ
НАСЕЛЕНИЯ!

Заготконтора райпо обраща-
ется к сдатчикам сельхозпро-

дукции и сырья с просьбой,
чтобы деньги ла сданную про-

дукцию получали через сбер-
кассы города и района, для че-

го райпо необходимо знать но-

мер лицевого счета и номер
сберкассы, в которую помещен

вклад.

Пользуйтесь этим видом ра-

счетов!
2—1

леине, не обязательно также высы-  тельной работу»
лать администрации копию реше-
ния товарищеского суда. По месту.

работы можно сообщить письмом.
Вместе с тем, установив винов-
ность лица, - товарищеский суд
вправе не применять установлен-
ных мер общественного воздейст-
вия, а ограничиться публичным
рассмотрением дела. Такое реше-

Т. УДАЛЬЦОВА,
член товарищеского суда при
Жэке № 1 УЖКХ объединения
«Ленинградсланец».

В. в.
Редактор
ИВАНОВ.

ПОКАЗЫВАЕТ ТАЛЛИН

СРЕДА, Ю ДЕКАБРЯ
9.00 — Новости. Программа пе-

редач. 9.05 — «Поет Булат Мен-
жилкиев». 9.40 — «Аникины ребя-
та». 10.00 — Художественный те-

лефильм «Соль земли». 1-я серия.

14.25 — Новости. Программа пе-

редач. 14.50 — «Рогун — страница

первая». 15.10 — «Три брата».
17.45 — Новости. Вечерняя про-

грамма. 18.00 — «Актуальная ка-

мера» (на русск, яз.). 18.15 —

«Шумит дубрава». 18.25 — «Сло-
во и дело». 21.35 — «Актуальная
камера». 22.05 — «Мысль атаку-

ет». 23.25 — Новости.                >

ЧЕТВЕРГ, 20 ДЕКАБРЯ

9.00 — Новости. Программа пе-

редач. 9.05 — «Телешкола». «Кто
и что?» 9.20 — Художественный
фильм «Семья как семья». 10.30
— Государственный ансамбль
танца Латвийской ССР «Дайле».
14.25 — Новости. Программа пе-

редач. 14.50 — Короткометраж-
ный фильм «Кубачинская свадь-

ба». 15.20 — «Старый, старый
трактор».    15.50  —  «Тольятти —

ВЫ ЕЩЕ НЕ ПОБЫВАЛИ
НА ЕЛОЧНОМ БАЗАРЕ?
СПЕШИТЕ! ЗДЕСЬ МОЖНО
КУПИТЬ ВСЕ ДЛЯ НОВО-
ГОДНЕГО ПРАЗДНИКА:

елочные игрушки и карна-

вальные маски, хлопушки и

бенгальские огни.

Для того, чтобы елка в ва-

шем доме зажглась разноцвет-

ными огнями, не забудьте при-

обрести электрогирлянды.

Конфетти, цветные флажки и

сверкающая серебристая мишу-

ра придадут вашему дому в,

новогоднюю ночь .причудливый
^ яркий карвавальйый вид, соз?-_

Дадут гостям радостное празд-/

н'йчное настроение.

Не беда, если вы в празднич-

ных хлопотах не успели купить

елку! На елочном базаре вам

предложат такую же зеленую,

пушистую, но... синтетическую

«лесную красавицу».
Елочный базар проводят ма-

газины № 22 (ул. Свердлова,
2) и № 26 «Детский мир» (ул.
Кирова, 50).

Добро пожаловать!
Горторг.

1—1

НОВОЙ
ШВЕЙНОЙ ФАБРИКЕ

требуются

на постоянную работу
ШВЕИ-МОТОРИСТКИ,
УЧЕНИЦЫ швей-мотори-

сток,

МАШИНИСТ котельных ус-

тановок,
СПОРТИНСТРУКТОР,
УБОРЩИЦЫ,
ГАЗОСВАРЩИК,
МОНТЕР . СЛАБОТОЧНИК,
РУЧНИЦЫ.
Обращаться по адресу: ул.

Баранова, швейная фабрика.
Телефон 2-18-05.

■   3—1

ШКОЛЕ № Ю

срочно требуются

ШОФЕР на автобус,
СЛЕСАРЬ-САНТЕХНИК,
РАБОЧАЯ кухни.

Обращаться по. адресу: дер.

Большие Поля, школа № 10. Те-
лефон 2-29-35.

'2—1

СЛАНЦЕВСКОМУ
РАЙПО -

требуются

на постоянную работу
ШОФЕРЫ,
ИСТОПНИКИ.

,      3—3

СЛАНЦЕВСКИЙ
РЕГЕНЕРАТНЫЙ

ЗАВОД

ПРИГЛАШАЕТ

на постоянную работу
МАСТЕРА    по эксплуатации

электрооборудования,
СМЕННОГО МАСТЕРА ши-

норемонтного цеха,
, ТОКАРЯ,

ОБРЕЗЧИКОВ   выпрессовок,

ЭЛЕКТРОГАЗОСВАРЩИКА,
АККУМУЛЯТОРЩИКОВ.
За  справками  обращаться  в

отдел  кадров  завода. Телефон
2-24-65.

5—4

«ЭКСПЛЕНДОР»
Новая самоблестящая масти-

ка для ухода за полами из раз-

личных материалов: паркета,

линолеума, пластмассы, резины.

Пленка, образующаяся при

натирке полов «Эсплендором»,
предохраняет   полы от износа.

Пол, покрытый самоблестя-
щей мастикой, можно подме-
тать и протирать мокрой тряп-

кой.
«Эсплендор» производства

ГДР весом 650 г по цене
1 рубль 50 копеек имеется в
продаже магазина № 23 «Хоз-
товары»   (ул.  Кирова, 50).

Горторг.
2—1

Коллективы участков взрыв-

ных работ №№ 1 и 2 шахты

«Ленинградская» скорбят по

поводу скоропостижной смер-
ти МИНЯЕВА Петра Георгие-
вича и выражают соболезнова-
ние семье и родным покойно-
го.

Коллектив участка взрывных

работ шахты № 3 глубоко скор-

бит по поводу смерти МИНЯЕ-
ВА Петра Георгиевича и выра-

жает соболезнование родствен-

никам и близким.

Сердечно благодарим коллекти-

вы комбината «Стройдеталь», ре-

генератного за'вода, жильцов дома^
№ 15 по улице Кирова, знакомых

и близких, оказавших помощь в

похоронах и разделивших с нами

боль утраты нашей дорогой жены

н матери Дмитриевой Ирины Ива-
новны.

Муж, дети.

Выражаем сердечную благодар-
ность коллективам транспортного

цеха завода- «Сланцы», цеха РО
регенератного завода, родным,

друзьям, соседям, разделившим с

нами горечь утраты, за оказанную

помощь в похоронах нашего до-

рогого и любимого мужа и отца

Смирнова Николая Никитича.
Жена, дети.

Сердечно благодарим коллекти-
вы школ №№ II и 2, молочного
завода, подъема шахты «Ленин-
градская»,, жильцов дома № 8 по
улице Баранова, близких н дру-
зей, оказавших помощь в похоро

пах и разделивших с нами бол
утраты дорогой жены и матери
Ивановой Зинаиды Ефимовны.

Муж, дочь
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